



歴史を留めていることが感じられます。大枝の歴史は古く、京都盆地で一番早く人類の住みついた土地の一つといわれています。洛西・大枝地区に発見された多くの古墳群から、その歴史は太古まで逆上することができます。そこまで行かずとも、中止で大枝を貫く山陰山塚原、沓掛を貫く山陰

森」箕面国定公園までをつなぐ全長一七五キロの国営ハイキングコースです。自然の中を文化財を探訪鑑賞しながら歩く道といふことですが、残念なことに、桂坂の造成によつて、その一部が現在は変更されています。いまれ元の道も通行可能になるでしょうが、さて、大枝を接点とする

成工事のために次のように変更されています。在は桂坂（東部地区）の造成ハイキングコースです。自然歩道」なのですが、現在は桂坂（東部地区）の造成工事のために次のように変更されています。在は桂坂（東部地区）の造成

山田南町から桂病院の前をひたすら南へ行くと、見慣れた国道九号線に出ます。道路の向こう側に近年、整備された史跡「天皇の杜」古墳がありますので、立ち寄ってください。排気ガス

桂坂の造成により、大枝の里にも様々な変化がありました。とはいへ、山陰街道（旧国道）を歩けば、そろそろに残る史跡に古い歴史を留めていることが感じられます。

前に、昭和四十九年秋に作られた「東海自然歩道」を紹介しましょう。これは、東京の「明治の森」高尾国定公園から大阪の「明治の森」箕面国定公園までをつなぐ全長一七五キロの国

古今の問  
風土記

# お伽の国 テンマーラ

忍外福社研修団の一員としてスエーデン、デンマーク、イギリス、フランスの福祉を訪問となりました。昨年の九月、京都府「社協」主催、海外研修団の一員としてスエーデン、デンマーク、イギリス、フランスの福祉立っていて、私は、出発前に、この国について次の二つのことを尋ねてこよ

ホームヘルパーが兵庫千人  
なのに對して、約五四倍の  
五万四千人(神戸新聞調べ)  
と、国をあげて、みんなで  
福祉に取組み、支えており  
ます。

打タ

自治会対抗  
ソフトボーラ大会

「しゃかば自治会」が決勝戦を制しました。駒を進めてきました。

A black and white illustration of a woman with short hair, wearing a patterned dress, holding a small potted plant. The plant has several small flowers or leaves. The background is plain.

には地域の方にも気軽に利用していただけることを思っています。

万縁の中や  
吾子の歯生え初むる  




料金案内	
高齢者、障害者の方は割引料金	になっています。（ ）内は
一般の料金。次はその一例です。	一般の料金
問合わせ先――	ふれあい会館（☎ 333-4655）
岩井さん・渡辺さんまで	
■宿泊料金（1泊2食付）	
洋室（3人室）	5,100円（5,900円）
和室（4人室）	5,100円（5,900円）
■利用料金	
和室（12畳）	
午前（9:00~12:00）	1,700円（2,500円）
午後（1:00~5:00）	2,300円（3,400円）
健康増進室（1回）	
大浴室（1回）	200円（400円）
250円（250円）	
■1浴だけの利用はダメです	

の問題などの相談に使われる部屋もあります。「どちらでも、気軽に相談に来てください」ということでし  
た。会館横の入口から出入りができる喫茶・レストラ  
ン供から老人まで、障害者も健常者もすべての人が安心して暮らせる街づくりを  
ための会館です。地域の方も大いに利用していただきたいと思います。

庭園が眺められ、ホテルにいるような気分です。三つの研修室は、福祉研修のほか、地域のグループ活動などにも利用できそうです。また、福祉問題や老人介護についてもなりそうです。

だけるといふことで、さつ  
そく事務局長の中根超信さ  
んに館内を案内していただき  
ました。

一階のゆったりくつろげ  
るロビーからは、きれいな  
庭を配した共同浴場はゆっ  
たり広々、しかも完全に配  
りのトイレなど福祉施設とし  
ての心配りがなされており  
お年寄りとも安心して宿泊  
できそうです。また、外に坪  
庭を配した共同浴場はゆっ  
たり広々、しかも完全に配  
りのトイレなど福祉施設とし  
ての心配りがなされており

六月一日にオープンする  
地下一階、地上四階建の  
の会館が、福祉施設ではあ  
りますが、福祉に関する市  
民活動や世代間交流のため  
一般の方にも利用してほしい  
と願つて、ここにほんの少しだけ

れあいの里保養研修センター  
「ふれあい会館」の竣工式が盛大に行われました。  
ふれあい会館は、平成元年より進められてきた総合的福祉ゾーン「ふれあいの華道、囲碁等に使用できる

もあり、在宅介護の参考になることだと思います。その他、会合や多人数の宴会など多目的に利用できる大広間(八十一畳)から、茶道、

ふれあい会館

二階は、各種のトレーニング機器および健康診断装置などの設置された健康増進室があります。

思ひます。

い街にしていくには、この「みどり会」に限らず、この地に住む誰もが日頃から気楽に集うて、意見を交換しあい、懇親をはかりつつ交流していく場はやはり必要でしよう。

という長々しい名で呼びあ  
うよりも桂坂の環境を念頭  
において何か相応しい代名  
詞はないかということで、  
この名が選ばれたのです。

▼ 先日、自治連合会と各種団体との懇談会が開かれ、その会に「桂坂・みどり会」という名が与えられました。その都度「桂坂学区各種団体長・自治連合会懇談会

そよ風、枝葉をそよがせようものなら、地の模様も千変万化します。同じ緑でも新緑から深緑に移るその間の色合いの変化はこれまた錦織を見るようにも多彩です。

生命の「い話し」から来た「生命力の贊歌」といわれる所以です。

も抜きんでて鮮やかな紅い  
石榴の花を描きますが、こ  
の中村草田男も、折しも生  
えてきた「あこの歯」の白  
さを見事に周りの「万緑」  
と対照させます。「色彩の

万縁の中や  
吾子の歯生え初むる